

Sebagai Negara bahari, Indonesia memiliki sejarah panjang dalam interaksi dengan samudra yang menjadi bagian penting dari kesatuan wilayahnya. Salah satu bentuk interaksi tersebut adalah pemanfaatan perairan, sekaligus pelestarian laut tersebut. Hal ini dapat kita lihat jejaknya dimasa lampau.⁹

Sejarah kegiatan konservasi Indonesia telah dimulai sejak lama, bahkan sebelum Indonesia berada dalam pendudukan Belanda. Masyarakat Indonesia sudah secara turun temurun secara arif memanfaatkan sumber daya alam sekitar. Banyak bukti dimasyarakat tentang pemanfaatan lestari sumber daya alam ini, seperti adanya panglima laut di Aceh, lubuk larangan di Sumatera, kelong di Batam, mane'e di Sulawesi Utara, sasi di Maluku dan Papua, awig-awig di Lombok.¹⁰

Arah kebijakan pembangunan lingkungan hidup dan sumber daya alam tersebut menunjukkan prinsip-prinsip yang sangat mendasar dan harmonisasi antara keseimbangan, dan keselarasan sistem ekologi, sosial, ekonomi, dan budaya. Pembangunan yang semata-mata menempatkan sistem dan fungsi ekonomi sebagai prioritas dan mengabaikan fungsi yang lain akan menimbulkan masalah bahkan konflik sosial secara berkepanjangan.

Potensi sumber daya alam yang besar dan daya serap tenaga kerja yang diperkirakan lebih dari 10 juta orang menjadikan ini penting. Tahun lalu, produksi perikanan mencapai 7,7 penerima devisa us\$ 3,2 miliar, konsumsi ikan 28 kg/kapita/tahun. Penyerapan tenaga kerja 7,7 juta orang, dan kontribusi terhadap

⁹Yaya Mulyana dan Agus Dermawan, *Konservasi Perairan Indonesia Bagi Masa Depan*, (Jakarta: Departemen Kelautan dan Perikanan, 2008), 19.

¹⁰Hanoko Adi Susanto, *Progres Pengembangan Sistem Kawasan Konsevasi Indonesia*, (Jakarta: 2011), 5.

- f. Membedakan antara ungkapan yang bermakna sebenarnya dan yang bersifat majaz dalam memahami hadis
- g. Membedakan antara alam ghaib dan alam kasat mata
- h. Membedakan makna dan konotasi kata-kata dalam hadis.

Sedangkan menurut Abdul Mustaqim, terdapat beberapa pendekatan yang dapat digunakan untuk memahami suatu hadis, salah satu pendekatan yang digunakan adalah pendekatan sosio-historis.

Pendekatan sosio-historis merupakan pendekatan pemahaman hadis yang ingin menggabungkan antara teks hadis sebagai historis dan sekaligus sebagai fakta sosial. Asumsi dasar pendekatan sosio-historis adalah bahwa hadis Nabi tersebut didudukkan sebagai fakta sosial yang bersifat historis, bukan sebagai doktrin yang bersifat normatif-teologis. Pendekatan tersebut merupakan salah satu upaya untuk memahami hadis dengan cara mempertimbangkan kondisi dan konteks sosio-historis pada saat hadis tersebut disampaikan.³⁵ Dengan begitu, ilmu *al-jarh wa ta'dil* dirasa sangat penting dalam pendekatan ini, yakni guna memvalidasi hadis yang merupakan fakta sosial.

Pendekatan sosiologis terhadap hadis merupakan usaha untuk memahami hadis dari segi relasi teks hadis dengan perilaku sosial. Pendekatan ini juga mempelajari segala yang berhubungan dengan ketentuan hadis sebagaimana yang kita lihat. Penguasaan konsep sosiologi dapat memberikan kemampuan untuk mengadakan analisis terhadap eektivitas hadis dalam masyarakat, sebagai sarana

³⁵Auto Mudzar, *Pendekatan Studi Islam dalam Teori dan Praktek*, (Yogyakarta: Pustaka, 1998), 37-44 dalam *Abdul Mustaqim, Ilmu Ma'anil Hadits*, (Yogyakarta: Ideal Press, 2016), 65.

